
广东省深圳市罗湖区人民法院公告
       (2023) 粤 0303 民初 21177 号

周雅 :
原告蔡丹丹与被告周雅信息网络买卖合同纠纷一案，本院已审理终结。因你方下落不明，

现依照《中华人民共和国民事诉讼法》第九十五条之规定，向你方公告送达本院 (2023)
粤 0303 民初 21177 号民事判决书，判决内容为 :

综上所述，依照《中华人民共和国民法典》第五百零九条、五百七十七条、五百八十五条、
五百九十五条、《中华人民共和国民事诉讼法》第六十七条、第一百四十七条规定，判决如下:

一、被告周雅应於本判决生效之日起七日内日向原告蔡丹丹退还 161000 元，原告丹丹
在收到退款后应於三日内向被告周雅退回 Hermes 牌米白彩色肩带 Evelyn 29、Hermes
牌金棕金扣 Halzan 31、Hermes 牌黑色 Kelly danse、Chanel 牌黑色 Chanel 19bag 中号
包，如原告蔡丹丹无法退还，被告周雅可扣除中国检验认证集团对相应包的鉴定总价 ; 二、
被告周雅应支付原告蔡丹丹违约金，违约金以前述判项金额为基数按照一年期 LPR 的四
倍 (14.2%) 自 2023 年 6 月 22 日起支付至付清之日止 ; 三、被告周雅应於本判决生效之日
起七日内日向原告蔡丹丹支付鉴定费 6700 元 ; 四、被告周雅应於本判决生效之日起七日
内日向原告蔡丹丹支付公告费 3500 元 ; 五、驳回原告蔡丹丹其他诉讼请求。

如果未按本判决指定的期间履行给付金钱义务，应当依照《中华人民共和国民事诉讼
法》第二百六十四条规定，加倍支付迟延履行期间的债务利息。案件受理费 15147.3 元，
由原告蔡丹丹负担 12892.3 元，被告周雅负担 2255 元。原告蔡丹丹已预交案件受理费
15147.3 元，本院予以退回 2255 元。被告周雅应在本判决生效之日起七日内向本院缴纳
2255 元，拒不缴纳的，本院依法强制执行。如不服本判决，原告蔡丹丹可以在判决书送
达之日起十五日内，被告周雅可以在判决书送达之日起三十日内，向本院递交上诉状，并
按照对方当事人或者代表人的人数提出副本，上诉於广东省深圳市中级人民法院。

该判决自公告之日起经过三十日即视为送达。如不服本判决的，可在本判决书送达之日
起十五日内提交上诉状。

特此公告。
     深圳市罗湖区人民法院
      二〇二四年八月二十日
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經濟瞭望

冠君產業信託(2778)中期業績摘要

項目

租金收益總額

物業經營淨開支

物業收益淨額

可分派收入

分派總額

每基金單位分派

金額(港元)

11.15億

-1.6億

9.54億

5.44億

4.9億

0.0809元

按年變動

-4.5%

-7.1%

-4.1%

-11.9%

-11.9%

-12.7%

【香港商報訊】冠君產業信託(2778)公布中期業
績，租金收益總額按年跌4.5%至11.15億元，物業
收益淨額按年跌4.1%至9.54億元，可分派收入跌
11.9%至5.44億元，每基金單位分派按年挫12.7%
至0.0809元。

公司行政總裁侯迅在記者會上強調，公司的首
要目標是要留住租戶。強港元及北上消費亦為下
半年零售市道蒙上未知數。侯迅又指，香港人消
費力強，加上遊客訪港時仍會尋找特色店舖，故
對零售前景審慎樂觀。

至於寫字樓方面，中環附近有一地標級寫字樓
落成。侯迅表示，現時寫字樓供應充足，市場未
有大量需求吸納如此龐大的供應。

倘9月減息料浮息債務受惠
公司投資及投資者關係總監陸嘉萍則指出，市

場現時預期美國 9月會減息，預計浮息債務會受
惠，但基於今年有利率約2厘的利率掉期到期，預
期全年利息支出會較去年上升。

根據冠君產業信託提供的資料，目前公司64.9%
的債務為浮動利息債，餘下35.1%為固定利率債。
截至6月底，公司平均借貸利率為4.2%，較去年
同期4%的借貸成本上升2個百分點。

至於花園道三號商廈租金6月底止回落至每方呎
89.5元，去年底為91.7元。出租率82.3%，較去年
底少0.5個分點。公司指，明年到期租約中，有超
過20%的租約同意續租。根據冠君產業信託去年
底的估計數字，明年有39.5%的租約將會到期，今
年則有12.3%的租約到期。

朗豪坊寫字樓方面，出租率跌 6.2 個百分點至
87.1%。租金跌 1.7 元至每方呎 44.2 元。公司表
示，今年到期的大部分租戶已確認續約，或處於
談判的最後階段。

【香港商報訊】記者蘇尚報道：本地老牌工業股
建溢集團(638)公布，有關其主席兼行政總裁鄭楚傑
及其家人持有的 Resplendent Global，提出以協議安
排方式將公司私有化的建議，該計劃已於百慕達時
間上周五(16日)獲法院批准(並無修訂)。預期法院批
准該計劃之命令副本將於當地時間周三(21日)或之前
交付百慕達公司註冊處註冊，屆時條件將獲達成。

待該計劃生效後，有關撤銷股份於聯交所之上市

地位一事預期將自周五(23日)下午4時正起生效。
建溢 4 月份公布私有化計劃，每股要約註銷價為

0.72元，較停牌前收市價0.54元溢價約33.3%。有關
要約之應付現金代價最高金額約為1.13億元。按私有
化股價0.72元計算，建溢市值3.16億元；資產淨值每
股1.949元。

資料顯示，建溢於1981年由鄭楚傑創立，在香港、
內地和全球經營生產及銷售機器人吸塵機、電器及電

子產品、電子玩具、摩打、醫療及健康產品、物
料開發和房地產，總部位於九龍新蒲崗。

【香港商報訊】記者蘇尚報道：中石化煉化
工程(2386)董事長蔣德軍在中期業績發布會上
表示，集團今年中期分紅比例提升至50%，達
到歷史最高點。他展望稱，有信心集團的分紅
保持 「穩中有升」，以回報投資者。

蔣德軍稱，集團上半年的研發費用增加，包括
新型工業化、重油高效催化裂解(RTC)、新材料
發展等布局。中石化煉化工程執行董事兼總經理
張新明補充，對於集團實現今年中國境內600億
元人民幣、境外30億美元的市場開發目標充滿信
心，並期盼下半年進一步擴大市場份額。

中石化煉化工程公布中期業績，期內錄得收
入285.53億元(人民幣，下同)，按年增加15%；
錄得純利13.19億元，輕微增長0.1%，每股盈利
30分。派中期息15分。

香港古舊建築部分成功活化例子
位置

中環

灣仔

灣仔

尖沙咀

旺角

建築物名稱

大館

灣仔藍屋

和昌大押

1881 Heritage

雷生春

簡介

前身為中區警署及域多
利監獄、前中央裁判司署
的建築群。

建於上世紀20年代本
為 「華佗廟」 。

建於1888年，現為餐
廳酒吧。

前身為水警總區總部。

建於上世紀30年代，
本是富商雷亮的大宅。

上述舊樓於1955年落成，為一幢樓高5層的商住大
廈，地下部分為商舖，並設兩條公用樓梯，鄰近家壹及
元州邨等，距離港鐵長沙灣站約8分鐘步程，其地盤面
積約2880平方呎，如以地積比率9倍重建發展，最高可
建總樓面約25920平方呎。發展商於2021年底就上述項
目申請強拍，當時項目現況市值逾1.39億元。

發展商打算合併兩項目發展
百利保亦持有毗鄰屬於二級歷史建築的青山道301

及303號項目，該項目為香港一幢單幢式戰前唐樓。
很多建築物是城市地標，盛載着時代記憶。發展商

主動願意保留歷史建築難能可貴，因為要翻新一個舊
建築物的成本往往比重建一幢新建築物還貴，而且保
留舊建築就不能在同一塊土地上興建新建築，阻礙了
地方發展，如何在保育與發展之間取得平衡，十分考
驗城市規劃部門及發展商的智慧。

事實上，本港在保留歷史建築花了不少心血，有不
少成功活化舊樓的例子。如灣仔修頓球場斜對面電車
路上和昌大押，建築群由四幢樓房組成，其四個陽台
是相連及打通的形式長廊。該樓宇始建於1888年，
歷史悠久。其後和昌大押在2008年完成活化工程，
改做餐廳酒吧，成為遊客來灣仔的打卡熱點。

藍屋活化成「香港故事館」
同樣是灣仔知名歷史建築的藍屋，位於石水渠街

72A ，始建於上世紀20年代，本為 「華佗廟」，上
世紀五十年代成為黃飛鴻徒弟林世榮侄子林祖的武
館，六十年代則是林祖兒子林鎮顯的醫館。其後該處
被活化成 「香港故事館」，藍屋附近是黃屋、橙屋及
綠屋，同樣是具特色的唐樓建築。

還有旺角上海街600至626號，有一排非常具歷史
氣息的唐樓，四幢為戰後住宅樓房，十幢為戰前商業
樓宇。這裏的唐樓群有13條麻石柱，昔日的浮雕書
法依然可見。騎樓底下以前有多種商店，包括米舖、
雜貨、中藥、佛像店等。今日這14幢唐樓已被活化
成文創空間，也是喜愛古舊建築旅客必到之處。

小紅書打卡熱點

深水埗70年舊樓擬活化
【香港商報訊】記者蘇尚、韓商報

道：百利保(617)收購的長沙灣青山道
291及293號舊樓昨日進行強拍，最後
由百利保以底價1.2億元投得，成功統
一項目業權。百利保亦持有毗鄰屬於二
級歷史建築的青山道 301 及 303 號項
目，發展商代表富豪物業代理董事衞振
聲表示，集團計劃將兩者合併發展，目
前正與政府部門研究保育方案等細節，
希望可以保留上述歷史建築部分。

長沙灣青山道291及293號舊樓昨進行強拍，最終由百利保以底價1.2億元投得，成功統一項目業權。

建溢私有化計劃獲法院批准

中石化煉化：
分紅穩中有升

【香港商報訊】記者蘇尚報道：港交所(388)全
資附屬聯交所刊發諮詢文件，就建議進一步擴大
無紙化上市機制及其他《上市規則》修訂徵詢公
眾意見。

諮詢建議包括向證券持有人提供選項，可以電
子方式向發行人發出指示、收取股息等款項、以
電子方式支付認購股份等款項、幫助確保證券持
有人可以在網上參與股東大會及以電子方式投票
等。另外，交易所亦就應否將網絡無障礙指引納
入上市要求徵求市場意見。

諮詢期至10月18日結束
港交所上市主管伍潔鏇表示，建議不僅令香港

市場做法與全球標準接軌，亦更便利發行人、投
資者及其他市場從業人士，提升效率。

聯交所誠邀市場對各項建議以及使其生效的相
關擬議《上市規則》條文發表意見。公眾諮詢期
將於10月18日結束。

擴大無紙化上市機制諮詢
港交所：與全球標準接軌

【香港商報訊】記者宋小茜報道：港鐵公司
(066)昨日宣布，其附屬公司 Metro Trains Syd-
ney(MTS)昨日順利開通悉尼地鐵跨越悉尼港的延
線，將鐵路服務由西北部經過悉尼港的新雙管鐵路
隧道，連接市中心商業區。

港鐵表示，MTS作為悉尼地鐵的營運方，新延線
於繁忙時間的列車班次最多可達每4分鐘一班。隨着
此段長15.5公里的延線通車，MTS營運的鐵路在包
括原先的西北線後，增加至合共51.5公里。悉尼地鐵
西北線亦已改名為M1 地鐵西北及班克斯敦線。

在這個項目當中，港鐵公司亦透過參與合組
Northwest Rapid Transit(NRT)財團，作為成員及交
付夥伴參與悉尼地鐵西北線的公私聯營合作項目的交
付。相關合約於2019年底獲延伸至涵蓋市中心商業
區的延線(悉尼城市及西南線)的新列車及鐵路系統核
心部分，並負責相關營運及維修直至2034年。

港鐵附屬公司MTS於2019年開始營運悉尼地鐵
西北線，該線全長36公里，共設有13個車站。

港鐵附屬公司
開通跨越悉尼港延線

冠君半年分派跌12.7%

曾幾何時，美國
的 金 融 業 強 大 無

比，然而，自1997年亞洲金融風暴爆發以來，特
別是2000年美國出現股災以來，美國金融業危機
不斷，不僅嚴重打擊美國自身經濟，且給全球經
濟帶來巨大傷害。對於美國金融本質的認識，經
過近20多年來的金融改革、調整、轉型與發展，
今天，中國的金融業已經形成了與美國金融完全
不同且有着本質區別的兩種模式，其中，最大最
本質的區別主要體現在以下三個方面。

第一，金融脫虛向實與脫實向虛的區別。20世紀
中後期以來，美國經濟呈現出過度金融化、脫實向
虛的趨勢，其最主要的特徵是：製造業空心化，美
國不斷把本土製造業生產部門遷往海外，經濟日漸
凸顯製造業空心化趨勢，目前美國製造業在整體經
濟規模中的佔比僅10%左右，而以金融業為主體的
服務業佔比超過八成以上。美國的金融業已脫離
了實體經濟，金融衍生品交易取代傳統的融資諮
詢業務，成為美國金融市場盈利的主要來源，金
融業急劇膨脹並支撐起經濟的虛假繁榮。

為了避免出現美國金融業脫實向虛的情況，中國
通過政策引導、加強監管、推動金融普惠化、優化
金融結構、培養長期資本和耐心資本、堅持金融服
務實體經濟的宗旨、加強宏觀調控、提高金融機構
治理水平和加強國際合作等多種措施，從而確保了
金融業始終走在脫虛向實的正確道路上。

第二，國家金融信用至上與全社會金融透支債
務纏身的區別。美國是一個從政府到普通老百姓
全民全社會透支信用和借債度日的國家，最新資
料表明，美國政府的債務總額已突破 35 萬億美
元，按照目前美國的利率水平，美國政府財政收
入的1/4將不得不用於支付債務利息。

中國有效金融擴張有別於美國
與美國的情況相反，無論中國政府還是中國老

百姓在財政安排上都信守量入為出的原則，即使
有赤字也都在掌控之中，不至於出現赤字和債務
氾濫。為了整個國家的經濟運行安全，中國政府
一直奉行信用至上，日益完善的信用體系在提升
中國社會誠信水平、優化營商環境等方面發揮了
重要作用。如今中國不可能像美國那樣爆發債務
危機和信用危機，誠信觀念和信用體系已成為中
國金融穩定的重要支撐和保障。

第三，有效管理的金融擴張與放任無序的所謂
金融創新的區別。中國改革開放40多年來，金融
業的市場化改造與國際化發展取得巨大成就，以
銀行業為例，從1978年到2023年，中國的銀行資
產增長了約1368倍，中國銀行業資產規模從改革
開放初期的約3000 億人民幣增長到2023 年的 418
萬億人民幣，銀行業資產規模已經穩居世界第
一。如今，中國已經成為全世界金融效率和金融
安全最高的國家。但美國一直奉行所謂的自由市
場經濟原則，金融管理差強人意，對金融市場監
督管理嚴重不足，所以金融市場風險巨大。

總之，過去 100 年來特別是 1944 年布雷頓森林
體系建立以來，美國金融業取得了巨大成功，但
近40年來，中國金融業異軍突起，相形之下，美
國的金融業已千瘡百孔，中國金融業則冉冉升
起。 顏安生

中美金融的三大本質區別
【香港商報訊】恒安國際(1044)昨公布截至今年6

月 30 日止之中期業績。儘管三大核心業務板塊(紙
巾、衛生巾及紙尿片業務)的總銷售按年下跌約
2.2%，但整體銷售表現已明顯優於市場其他競爭
者，而恒安市佔率持續長居行業領先地位。期內，
收入則較去年同期下跌3%至約118.35億元(人民幣，
下同)。

恒安最核心的紙巾業務銷售收入按年下跌約3.1%
至約69.5億元，但表現仍優於行業水平。紙巾業務
銷售佔集團整體收入約58.7%。集團將持續升級產品
及提升高端產品的滲透率。上半年衛生巾業務銷售
收入跌幅約 2.2%至約 31.46 億元，佔其整體收入約
26.6%。至於的紙尿褲業務銷售則上升約7%至約7.11
億元，佔集團整體收入約6%。

預計木漿價下半年回升
回顧期內，面對激烈的市場競爭，今年上半年集

團整體毛利大幅上升約3.9%至約9.36億元，毛利率
則上升至約33.3%。

恒安管理層預期今年下半年收入將較上半年改
善。 「在各地木漿供應商提高價格的情況下，預計
木漿價格在今年下半年將有所回升，集團將透過減
少費用，持續提升高端產品佔比及提高銷售表現，
來抵銷木漿價格上升對毛利率的影響，致力保持毛
利率穩定。」

今年上半年，恒安進一步加大力度發展電商業務
及新零售市場，除在傳統大型電商平台推廣品牌，
亦加強滲透其他新興渠道(如抖音)。期內，恒安的電
商及新零售銷售(包括零售通及新通路）佔比進一步
上升至接近約32%，按年增長約6.5%。

現金流處於健康水平
值得留意，截至今年6月30日止，恒安的負債比

率增至99.1%，比去年12月31日止的負比率69.8%顯
著增加。

恒安執董兼財務總監李偉樑強調，恒安現金流相
當充裕，處於很健康水平，至於負債比率高，主要
保持資金靈活度。

被問及恒安有沒有收購目標，恒安行政總裁許清
流坦言，目前並未有收購目標，但他指出，正因為
集團資金充裕，當有合適的收購對象時可以適當時
出擊。

最後，恒安管理層表示，作為行業的領跑者，恒
安以長線發展作為軸心，規劃業務策略及資源投
放。集團將持續實行三大核心策略，包括 「聚焦主
業」、 「品牌引領」及 「長期主義」，為集團的可
持續發展奠定基礎。

恒安現金流強 下半年收入料改善

許清流(左二)坦言，目前恒安並未有收購目標，但
由於資金充裕，當有合適的收購對象時可以適當時
出擊。


